

EDITORIALES

LO QUE QUIEREN LOS PUEBLOS

Resulta ridícula y, altamente cómica la pretensión de algunos «spormant» de la política provinciana empeñados en presentar a los pueblos como rebeldes dóciles y obedientes que caminan sin la guía de un sabio pastor, de sus hechuras, para que los lleve a los floridos y fértiles prados de las reivindicaciones y de la felicidad y somido a la férula de un caciquismo destemplado y soberbio.

En realidad, nadie cree en esas lamentables afirmaciones, que se hacen con tanta ligereza como injusticia, y son sus autores precisamente los que saben que nada hay más lejos de la realidad que estas descripciones de un lirismo trasnochado y ridiculo.

Sus palabras depresivas para la colectividad provinciana, caen en el vacío sin que logren arraigar en su espíritu, por que con plena conciencia de sus actos conocen el móvil y la finalidad de sus predicaciones.

Nuestros pueblos, como la mayoría de los pueblos de España, no son ya como antaño colectividades sometidas al capricho de un personaje influyente, en las altas esferas de la política nacional. Afortunadamente para ellos y para todos, en la mayoría de los casos saben enunciar por cuenta propia, y así mismo, conceder su confianza y adhesión a los que consideran más dignos de merecerla, por sus condiciones y por su situación.

El flujo y reflujo de la emigración constante, la facilidad de las comunicaciones y el triunfo del motor, viniendo las distancias, ha despertado a nuestros pueblos incorporándolos a los

avances de la civilización y abriendo ante sus ojos amplios horizontes.

Ya no son agrupaciones inconscientes y amorfas, sin sentido de la actualidad política, y sin aspiraciones ni ideologías: hoy discurren por cuenta propia y saben distinguir entre el charlatán de plaza pública que les ofrece la milagrosa panacea, para todos sus problemas, y el político honrado y austero que labora en silencio por el bien y la tranquilidad de todos.

Pero es que estos «spormant» de la política provinciana, en su mayoría maculados por el fracaso de pasadas actuaciones fronterizas con la inmoralidad no saben algo muy interesante, y es, que los pueblos están hacinados de predicaciones huecas y de frases idiotas, de ofrecimientos venales y de promesas que jamás se cumplen y solo desean que se les deje vivir en pleno orden, dedicando todas esas actividades que se pierden a solucionar sus problemas.

Nuestros pueblos, no quieren redentores de guardarrropia, ni apóstoles falsificados, y a ellos, prefieren la realidad de los hombres que parcos en ofrecimientos saben trabajar por su mejoramiento, sin ostentaciones ridículas puesto que lo hacen en cumplimiento de un sagrado deber.

En resumen, lo que desean los pueblos de Almería es trabajo y orden, despreciando a los que chillan con el único fin de producir la confusión y de destacar sus insignificantes figuras, en el solar provinciano sin tener en cuenta que se les conoce demasiado.

nafragaron en la realización de cualquiera de sus manifestaciones, salvo honrosas excepciones entre las que figuran los señores Francés, Gil Filot y algún otro. Los demás, intentaron hacer arte, y perdidos por falta de condición hallaron un remanso en su naufragio que les permitió vivir en torno al ideal soñado.

Otro día hemos de ocuparnos de lo que el maestro piensa de la crítica contemporánea, de la serenidad griega, del músculo del renacimiento, y el sentimiento expresivo de nuestros artistas españoles.

JOSÉ M^o PALMA
(Prohibida la reproducción)

Tema eterno

Se aproxima la negra y espantosa ola de la miseria que amenaza inundar a cientos de miles de hogares españoles, dejando en pos de sí la calamitosa huella del hambre, si no se pone remedio a su debido tiempo.

Este peligro es la causa eficiente, de que lo más robusto y sano de la clase proletaria, se aleje de nuestro país, formando una corriente no interrumpida de emigración.

La España del trabajo abandonando sus seres y objetos más queridos, lanzándose a lejanas y desconocidas tierras, por que en la nuestra le es negado el acibarado pan del trabajo.

La baja de nuestra moneda y la escasez de aguas agravan esta situación lamentable, sentida por todos los hombres de limpio corazón.

Urge, pues, interesar a los Poderes públicos, para atenuar el problema económico de la vida, consiguiendo se forme por el Gobierno un amplio plan de obras públicas, carreteras, ferrocarriles, riegos etc, y se lleve a efecto la construcción de los caminos vecinales proyectados; como el de este pueblo a las Negras pasando por Fernan-Perez; el de San José al kilómetro 80 de la carretera de Almería; el de Venta Llana a la Cuesta de los Castaños; el de Cabo de Gata a Almería y otros muchos de esta Provincia.

Cuando esto último fuera una realidad, evitaría muchas horas de tristeza e inquietudes, llevando a muchas familias menesterosas, si no los manjares reservados a los opulentos, si el sustento necesario y algo con que cubrir sus carnes ateridas de frío.

El cuadro sombrío que contemplamos sería atenuado y en las gentes aletargadas se notaría un inusitado movimiento.

El resonar de los picos, el rastro de las palas y el estallido de los barrenos, al abrir brecha en las entrañas de estas tierras, formarían una sinfonía maravillosa, un himno al trabajo que conmoviera con sus alegres notas la quietud de estos pobres habitantes, haciéndolos entrar repentinamente en una esfera de actividad y un estado de alegría con la paga de sus jornales.

Apena el animo la simple consideración, de que campos tan extensos y aptos para producir como los de este término Municipal, por la escasez de aguas estén convertidos en tristes eriales, viéndose abandonados de los agricultores, por que no ven compensados sus desvelos ni logran obtener el fruto de sus trabajos. Por eso oímos con agrado, cuando se habla de elevar las aguas subterráneas, por medio de motores impulsados por las Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín.

Es nuestro anhelo ferviente lograr se interesen por la prosperidad de los pueblos de esta provincia los que hayan de representarla cerca de los Poderes públicos.

Si estos hombres realizaran una fecunda gestión beneficiosa serían merecedores del más ruidoso aplauso y del más merecido elogio.

Almería y sus pueblos buscan resueltos y leales defensores de sus intereses; hombres de buena fe que luchan con infatigable denuedo en pro de ellos que libre a los trabajadores de las forzosas huelgas invernales redimiéndolos de las vergonzosas humillaciones que llevan consigo el hambre y la miseria, rechazando a los falsos redentores que alucinan con promesas gustosas a los que les inspiran confianza por su honradez,

Los Partidos Políticos

No hay que poner en duda que todas las instituciones del Derecho público están sujetas, con bastante frecuencia, al bamboleo que les imprime el oleaje apasionado de la opinión en el tiempo y en el espacio, si que también, al impulso de mentidas ficciones de soberanía popular que son ariete que sirve para batir las más enraizadas convicciones. Si se examinan, una a una y detenidamente, estas insituciones, tendremos que convenir en que la mayor parte de los elementos con que cuentan, han merecido la aprobación y el entusiasmo de los pueblos que las adoptaron para su organización y desenvolvimiento; pero que el mal uso que de las mismas hicieron, trajo como consecuencia la repulsa y la crisis que más tarde sufrieron. Tal acontece con el régimen parlamentario, los partidos políticos y el jurado entre otras.

Los partidos políticos, y cuanto se encontraba enhiesto en el orden social, fueron abatidos por el violento zarzapalo de la Guerra Europea, como aconteció con la Revolución francesa y otros hechos históricos que son causa de las grandes conmociones que en el mundo han sido, y a las que acompaña siempre el resquebrajamiento de la cimentación que sirve de base a todas las instituciones y la reacción necesaria que se opera para su sostenimiento y continuidad. Aparece la Dictadura, y es otro acontecimiento más en la vida política española, que marca, con su huella indeleble, signos de destrucción en los

partidos políticos que a la sazón militaban; es la ley que, lo mismo en la vida física que en la de los individuos y sociedades, preside necesariamente la evolución de todos. En estas circunstancias, por muchos se pregonan que los partidos políticos agonizan, que se extinguen, que han muerto y que jamás renacerán de entre sus cenizas; y caso singular siempre que la libertad abra sus alas: los partidos resurgen en nuevas floraciones que el tiempo en que viven les presta. Y es que los partidos políticos, definidos admitiblemente como fuerzas sociales organizadas para conducir a la sociedad civil al fin para que ha sido instituida, se apoyan y fundamentan en doctrinas y principios que por nada ni por nadie pueden borrarse, tienen su jefe y la disciplina bastante para que dentro del sistema parlamentario sean fuerzas que se contraposen y se complementen y sirvan de instrumento de la soberanía. Donde los partidos no existen con estas condiciones, la vida de los gobiernos es efimera y ya conocemos las consecuencias funestas de las crisis frecuentes; Francia e Inglaterra nos dan el ejemplo.

Lo que se necesita, indudablemente, es que los Partidos remuevan su ideología, hasta donde lo permita la esfera en que se mueven, al ritmo que la vida de los pueblos vaya marcando, para evitar la anquilosis de sus articulaciones; que olviden para siempre el adagio de Maquiavelo en su «Libro del Principe»: «Edifica sobre el fango quien edifica sobre el pueblo», y acudan a él para conocer, estudiar y resolver sus problemas, edificando y apoderándose del alma del pueblo a la que servirán de interprete fiel.

JESUS MORALES
Abla Enero 931

CHISPAS DEL YUNQUE

¿Hay oro en España?

Con este título publica el diario madrileño «Ahora» un reportaje en el que su autor después de hablar de las penalidades y desengaños que sufren los buscadores de oro del «Duro», termina diciendo que la existencia del oro en España es una leyenda, tan absurda como un cuento de «Las mil y una noches».

La rotunda afirmación del señor Torres Díaz me ha dejado sumido en un mar de dudas y de cavilaciones, puesto que ya no me atrevo a decir que en la milagrosa sierra de Cabo de Gata, estos ajes pecadores han visto el oro, en las vetas metalizadas de los filones, en diminutas partículas, como lucas apriñonadas en el cuarzo, en el fondo de los crisoles hecho rayos de sol, y por último en rotundos lingotes.

Por eso, lo que dice este señor me llena de sorpresas, puesto que la certeza de que en Rodalquilar hay mucho oro, es del dominio público y se sabe hasta en China.

Lo que el señor Torres Díaz habrá querido decir al hablar del oro es que este no se encuentra acuñado ni siquiera en trozos de a kilo, remolendo las arenas de un río, o haciendo excavaciones en las ruinas drábes.

Si este buen periodista supiera lo serio que es sacar el oro de los filones auríferos, después de un largo y costoso proceso industrial es seguro que no hubiera hablado de leyendas ni de ilusiones, mantenidas por los ilusos creyentes.

Si supiera que explotar una mina de cuarzos auríferos con una ley media de cincuenta gramos por tonelada es quizás negocio menos productivo que vender huevos al por mayor o fabricar jabones baratos, tengo la seguridad de que hubiera dejado este reportaje para otra ocasión, después de documentarse mejor.

Pero no quiero creer, que sus afirmaciones responden a una finalidad trapacera de acuerdo con los ingleses que se han introducido en la zona aurífera, andado de puntillas, y asegurando que toda ella es una «birria», lo cual no es obstáculo para que se vayan apoderando poco a poco de las concesiones por una miseria y realizando cuantiosos gastos en instalaciones y edificios.

Si el señor Torres Díaz duda de esto que le decimos le invitamos a que se venga por estas tierras unos días y se convencerá de que hay oro, es Rodalquilar pero que conociendo la codicia de los hombres se ofrece en una tenaz y constante resistencia, que le obliga a muchos trabajos y sacrificios antes de que pueda jactarse de su plena posesión.

Lo que ya nadie cree es que levantando una piedra o remolendo el lecho de un río pueda encontrarse un fabuloso tesoro, que convierta a sus descubridores en multimillonarios o rahujs; esos milagros pasaron a la historia para siempre y por fortuna.

No dude el señor de que haya oro en Cabo de Gata, pero es tan difícil de lograr, se defiende con tanto tesón de nuestra codicia, que trabajar por su conquista representa el desarrollo de una industria en la que se puede obtener menos ganancia que vendiendo huevos al por mayor o fabricando jabones baratos.

S. SERGIO

La historia, la crítica y sus cultivadores

El académico don Ricardo Orueta

Al hacer el arte su aparición en la prehistoria, época cuaternaria, nació con el artista que vive realizando la obra, y el que saborea sus grandes aciertos contemplándola y elevando, al prestigio que gozan aquellas que escalaron la cumbre de la inmortalidad; y he ahí las dos clases de artistas. Cuántas veces el artista creador que ejecuta, aun haciéndolo a impulsos de un fuerte temperamento, no sabe el arte o de su obra como los llamados a educar en esta materia, saben introducir, en las multitudines, las características más valiosas de una obra estilo a una época.

A través de su obra, literaria, de sus conferencias basadas en intensa erudición conocíamos al señor Orueta. Sus razonados comentarios despertaron, el anhelo de recibir mas directamente el influjo de su amistad a cuyo honor debemos la eficacia de sus provechosos consejos. Hoy hemos querido recoger apreciaciones íntimas tan interesantes como suyas, para recrear el espíritu de los lectores.

No hace muchos días unas declaraciones de él en la Academia de Bellas Artes levantaron un revuelo en defensa de nuestro tesoro artístico nacional, siempre expuesto a la desaparición por los desaprensivos encargados de su custodia.

Hemos tratado de conocer la realidad de sus andanzas por los pueblos mas significados en el archivo de joyas arquitectónicas siendo generalmente guardadores de numerosas obras de arte.

La oportunidad accedió al propósito, aunque el señor Orueta se mostró reservadísimo, nuestra insistencias nos permitieron el arrullo que el caudal de su elocuencia fué vertiendo sobre la fé que nos inspira, y tras de una frase otras fragantes, todas portadoras de ideales nacidos al análisis del paso de los días formando estos el río de la historia. El arte producto de la humanidad—nos dice don Ricardo Orueta—es como se sabe hijo de su tiempo y su máximo desarrollo ha de deberse a to-

dos. El triunfo de los grandes artistas lo fué también de los de su época. Miguel Angel sin los Medicis en estos tiempos, no hubiese sido lo que fué. En general los que llegaron a realizar grandes obras obteniendo la admiración de los demás fueron alentados y protegidos por los magnates y las sociedades en que se desenvolvían, que sentían preocupaciones hondas por las artes plásticas.

¿Ve usted lo poco que se preocupaba esta sociedad actual del arte ni de los artistas? En cambio le prestan atención especial al baile, a la música, ¿barata verdad?—interrumpimos nosotros.

—Es igual, el caso es no interesarse por nada que sea sentir. Insistimos en su amable charla para que nos diga algo del arte actual y no lo conseguimos.

El académico e historiador que nos atiende, es malagueño de elevada estatura, color rojo y aire campero de porte aristocrático en que envuelve habilmente el humorismo de la ciudad de los Larios, del Palo y de la Caleta, revelan el origen de su tierra, las direcciones maravillosas hechas de las obras producidas por las gubias de Pedro de Mena, leños inmortales, ídolos de las multitudines.

Otro día hablaremos de arte, aunque he huído siempre de hablar frente al periodista, no por desconsideración, esto nunca, ya que siempre he visto el valor de la prensa entre los mas destacados del organismo nacional; pero con franqueza he atendido a sus interpretaciones y creo, ahí está mi obra, aparte de ella al no ser en conferencias no he pretendido exteriorizar mi íntimo sentir acerca de arte contemporáneo.

He saboreado el hallazgo de las figuras yacentes (por ejemplo: esas funerarias, los retilos ornamentales, columnas, frisos y demás objetos patinados por la acción de los siglos, los humos y el polvo que funde en sus encarnaciones expresión conjunta con la finalidad con que ésta se realiza).

Con un concepto tan claro enjuicia el señor Orueta el mérito de la obra al contemplarla que no escapa detalle colaborador del conjunto que no esté elogiado. Podríamos asegurar que entre los que cultivan la crítica de arte con gran acierto, es acaso el señor Orueta de los que no

COPLAS DE SALDO

Ai-Kais

I
Bajo un cielo carmesí
está cogiendo bellotas
el heremítico Segul...
¿A que se pone las botas?

II
¡Oh! el encanto y la emoción
de la prosa castellana
que brota del barracón
de Alhábana.

III
Que odisea la de Tahán
armando por el desierto
con un morral, un bastón
y un tuerto.

IV
Milagros del transformista;
hoy demócrata racial
dejó de ser upetista
por un real.

V
Que bien se está en el café
hablando de todo mal.
¡Caballeros de la fé
Integral!

VI
Nunca fué conservador:
tan solo fue un hombre fiel
que conservó del favor
la miel.

FRAY LUCAS

agradeciéndoles sus gestiones y bendiciendo sus nombres, siendo dedicado un recuerdo sincero por todo hombre de buena voluntad.

MIGUEL LAZARO
Nijar, 8-1-31.

Estampa del día

¡Que usted lo pase bien, don Paco!

Por acá somos así. Surge en la palestra un buen señor, lanza un kikiriki más o menos estentóreo y menos o más rojizo, pretendiendo lanzar su salud hacia los alrededores de nuestra casa, e inmediatamente, nosotros, a fuer de cumplidos caballeros, hemos de responder al saludo, en debida forma, galante, cariñosa, amablemente. Somos así.

Por eso, don Paco, le dimos los buenos días en uno de nuestros últimos números, creídos que tras su saludo quería usted un ratejo de conversación; pero visto que lo que usted pretendió fué solamente un saludo a la ligera, casi de compromiso y que en vez de trapo rojo enarbola una immaculada bandera blanca, símbolo de paz, de camaradería y de fraternidad—¡oh, el alto espíritu diplomático—, y como nosotros jamás queremos desdencas ni malquerencias con nadie, con el mismo afecto y cariño con que le dimos los buenos días, le prodigamos el consabido sombrero, el afectuoso apretón de manos y... ¡usted lo pase bien don Paco!

ANGELO BUENO

Arte y artistas

Un pintor de retratos

En el salón de los Amigos del Arte acaba de presentarse Miguel del Pino presentando veinticuatro obras en las que se ve al artista resuelto y hábil para interpretar el difícil arte de pintor de retratos. Miguel del Pino ha viajado por el extranjero y estuvo establecido en París donde ha trabajado mucho en su depurado arte haciendo retratos de personajes maravillosamente interpretados. Surge en el campo pictórico con independencia, sin doblegarse a escuela alguna. No es un retratista arcaico aunque guste del rasgo clásico de los grandes pintores. Miguel del Pino estudia ampliamente los fondos, en los que gusta extraordinariamente sentir tonos llenos

de sinceridad combinados con la dulce figura del último trazo y el afán único de dar esbeltez y nobleza a la ejecución.

Uno de los retratos más atractivos por el color es el de Concha Innerarity, de fondo bello de vestido que expresa complicado problema de síntesis colorista y jugosidades mazzadas que Miguel del Pino ha resuelto con brillantez.

También es atrayente el retrato del guitarrista Segovia de insuperable interpretación y ejecución magnífica; acabado, perfecto y de gamas sobrias y sentidas. Hay retratos del Principe Hohenloe, la Princesa Maria Francisca de Hohenloe y tres familiares más de estos títulos.

Entre los retratos de niños se exhiben varios de la buena sociedad maravillosamente ejecutados con una gran depuración artística en los contornos de sus cabecitas, difíciles como las del rostro de viejo realizados por el estudio.

Este artista viajero es un apasionado en el retrato de cabezas artísticas infantiles, traslada sus rostros al lienzo con una realidad insuperable. Cuando pinta caritas de niño se aparta de la rutina que pantentiza a muchos pintores para hacer algo singular, y propio al mismo tiempo.

J. GUILLOT CARATALA
(Prohibida la reproducción)

Alumbramiento de agua

Don Guillermo Abad Rodríguez, propietario vecino de Pechina se presentó ayer en el despacho del alcalde señor López Gómez, manifestando que en los pozos existentes en la rambla baja de dicho pueblo se había encontrado un inmenso caudal de agua, suficientemente capaz de abastecer a diez poblaciones como Almería (palabras textuales).

Tratándose de un asunto trascendental, hicimos lo posible por hacer una mayor información buscando al señor Abad Rodríguez cosa que no llegamos a conseguir.

Le consultamos el caso, al Ingeniero del servicio de agua del Ayuntamiento, y este nos manifestó que estaba dentro de

lo posible, toda vez que los pozos de que se habla, se encuentran enclavados en terrenos vírgenes.

Por tratarse de un asunto que puede ser una solución para el grave problema de aguas por que atraviesa nuestra capital, creemos que se estudiará con todo interés.

La Permanente

Hoy a las cuatro se reunirá la Comisión Municipal Permanente para discutir y aprobar los asuntos que figuran en el

ORDEN DEL DIA

Factura de la Agencia de pompas fúnebres de 111 pesetas por los gastos de entierro del empleado don Pedro Almansa. —Oficio del alcalde de barrio Francisco Fernández solicitando la subvención de costumbre para las fiestas en honor de San Blas.

—Oficio del señor Gobernador trasladando telegrama del señor Presidente del Consejo Superior de Aeronáutica estimando los esfuerzos hechos en pro del aeropuerto y lamentando tener que sugetarse al plan acordado.

—Informes de la Comisión de Alumbrado.

—Informes de la Junta municipal de solares.

—Informes de la Comisión de Ornato.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas, ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . . 7640
Temperatura máxima . . . 137
" mínima . . . 104
" media . . . 120
" máxima al sol . . . 152

Humedad relativa media . . . 76
Lluvia en 24 horas . . . 00
Viento dominante . . . N.N.E.
Fuerza en metros por segundo . . . 1.6
Nubosidad . . . Casi despejado

No se devuelven los originales

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL 9

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

Noticias de provincias

Información extranjera

El Rey de cacería

S. M. el Rey pasó el día cazando en una finca del término de Madrid.

Por la noche regresará a la Corte.

Regreso de un ministro

Ha regresado de su viaje el ministro del Trabajo señor Ros de Olano, acompañado del subsecretario de dicho departamento.

Las clases en la Universidad

Hoy se dieron con toda normalidad las clases en la Universidad.

Lo mismo sucedió en los demás centros docentes.

El señor Cambó

De Barcelona ha llegado hoy a Madrid el exministro catalán don Francisco Cambó.

Una petición de los porteros civiles

Una comisión de porteros ci-

viles de todos los ministerios, han hecho entrega al Gobierno de una nota en la que se lamentan que no se les haya mejorado en los sueldos; y piden que se les equifique con los porteros del Ejército.

El día del presidente

El presidente del Consejo general Berenguer, permaneció toda la mañana en su despacho del Ministerio del Ejército, sin recibir ninguna visita.

El presidente ha suspendido las audiencias que tenía señaladas.

El conde de Güell

Hoy ha llegado a la Corte el prócer catalán conde de Güell.

El alcalde de París

El martes próximo llegará a Madrid el alcalde de París. Se le preparan grandes agasajos.

Manifestación obrera

Málaga.—En el pueblo de Junquera, se organizó una manifestación compuesta de trescientos obreros sin trabajo. Los manifestantes se dirigieron a casa del alcalde, quien les ofreció alojarlos en las fincas de los hacendados de los pueblos limítrofes, mientras se dá comienzo a las obras de las carreteras.

Obispo gravemente enfermo

Palma de Mallorca.—Continua en su estado de gravedad el obispo de la Diócesis doctor Miralles.

Un robo

Barcelona.—Al levantarse la clausura que fué impuesta al Centro Republicano Federal, y al ir la Policía a quitar los sellos el presidente de la entidad ha advertido que la puerta recayente a la azoleta de la casa, y que comunica con el local del Centro, aparecía violentada.

Practicado inventario, se notó la falta de unas bolas de billar y una pequeña cantidad en metálico.

La temperatura

San Sebastián.—Se ha recrudecido la temperatura, y en las primeras horas de la noche el termómetro descendió a cero.

Una señora muerta y varios heridos en un accidente de automóvil

Valencia.—Un auto que venía a esto capital desde un pueblo próximo, al llegar cerca de Miralte chocó con un camión que venía en dirección contraria.

Una señora, que viajaba en el auto, resultó muerta y con heridas graves los demás ocupantes del vehículo.

Uno de los heridos venía a Valencia para someterse a una operación quirúrgica.

Los Fueros de Vizcaya

Bilbao.—En sesión celebrada en el Ayuntamiento, se acordó pedir al Gobierno el restablecimiento de los Fueros de Vizcaya.

El siete de Febrero se celebrará una Asamblea para formular dicha petición oficialmente.

El jefe de policía a Madrid

Barcelona.—Ha marchado a Madrid el jefe superior de policía, llamado por el Director general de Seguridad.

Antes de partir, conferenció con el general Despujols.

Periódico suspendido

Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera», que reapareció ayer, ha sido suspendido indefinidamente por la autoridad.

El director y el redactor-jefe de dicho diario conferenciaron con el gobernador, el que informó a dichos señores de los motivos de la suspensión.

Varios dementes se fugan del Manicomio

Sevilla.—Del manicomio de Miraflores se han fugado, saltando por una tapia ocho dementes recluidos en dicho centro benéfico.

Uno de los fugados, de diez y ocho años de edad, se rompió una pierna, siendo recogido por un guardia.

Una encíclica del Papa sobre el matrimonio

Roma 9.—La encíclica «Casti connubii» sobre el matrimonio apareció esta tarde.

El documento es extensísimo. Ocupa 57 páginas del «Acta apostolicæ sedis».

El Papa estudia principalmente los beneficios del matrimonio cristiano, considerándolo especialmente desde los tres puntos siguientes: los hijos, la fe conyugal y el sacramento.

Su Santidad hace constar la campaña encarnizada emprendida en estos últimos tiempos contra la institución del matrimonio.

Habla después ampliamente de las nuevas y audaces teorías extranjeras relativas al matrimonio temporal, al matrimonio llamado amistoso o de camaradería, exponiendo las consecuencias nefastas de este último.

Con igual energía repudia el Padre Santo las tesis que pretenden hacer lícito el asesinato del niño cuando se encuentra en las entrañas de la madre, pues «no hay ningún argumento que pueda autorizar a nadie—ni si quiere a los Poderes públicos—a matar a un inocente».

Trata después de los errores referentes a la ley conyugal, que se observan actualmente y que preconiza la emancipación total de la mujer, con detrimento de la vida conyugal. Refiriéndose al matrimonio como sacramento, el Papa rechaza los argumentos alegados para justificar el divorcio, del cual expone las consecuencias desastrosas para la sociedad, abogando por que se adopten disposiciones sociales, con el fin de que todo padre de familia pueda ganar lo suficiente para suvenir a las necesidades y a las de su mujer y de sus hijos.

El Pontífice dice también que los deberes del Estado no están en limitarse a la esfera de los intereses materiales. Es necesario que el Estado una sus esfuerzos a los de la Iglesia para defender la moralidad, pues la experiencia atestigua que la soberanía de la Iglesia y la soberanía del Estado se unen eficazmente para bien de la sociedad.

Recuerda con este motivo el Concordato entre Italia y la Santa Sede, que reconoce como único, a los efectos civiles, para los católicos, el matrimonio religioso.

La encíclica «Casti connubii» termina recomendando a los obispos que extiendan estas enseñanzas y estas instrucciones entre todos los fieles. El documento lleva fecha 31 de diciembre de 1930.

La última hazaña aérea

Lo que dice del vuelo el general Balbo

Natal 9.—El general Balbo, jefe de la escuadrilla de hidros italianos que han realizado la

travesía del Atlántico, inauguró esta tarde el monumento erigido al aviador Del Prete, italiano, y muerto en accidente de aviación. El monumento en cuestión ha sido regalado por el jefe del Gobierno señor Mussolini al municipio de Natal. Consiste dicha obra de arte en una columna del Capitolio, con la inscripción conmemorativa de la hazaña de Del Prete y Ferreri.

El general Balbo ensalzó la hazaña de sus compatriotas; y depositó acto seguido una corona, al pie del monumento del aeronauta Augusto Severo, que murió en París haciendo pruebas con un dirigible.

Hasta el domingo próximo, no marchan los hidros a Bahía, en donde permanecerán dos días, trasladándose luego a Rio de Janeiro. Desde este punto, los aviadores se trasladarán a Italia a bordo del trasatlántico «Julio Cesare».

Se ha desmentido que la escuadrilla de hidros tenga el propósito de visitar Chile.

La industria sedera

Murcia pide protección para su industria de la seda

Madrid 9.—Esta mañana visita ron al ministro de Economía don Juan y don Isidoro la Cierva, quienes pidieron protección para la industria sedera de aquella provincia, la que atraviesa una aguda crisis por la competencia que se hace con la seda artificial.

Numerosas familias modestas de aquella región se dedicaron al cultivo de las moreras, y ahora, si el ministerio no adquiere dicho artículo, quedarán en la miseria.

El señor Rodríguez de Viguri ofreció atender la petición que se le hacía, adquiriendo dichos productos para distribuirlos entre otros cultivadores, dentro de los medios que permitan el nuevo Presupuesto.

De la «Gaceta»

La de hoy publica, entre otras las siguientes disposiciones.

EJERCITO.—Real decreto relativo a la reorganización de la Aviación militar.

MARINA.—Real decreto cediendo al Patronato Nacional de Turismo la carabela «Santa María» la cual será eliminada de la lista de buques de la Armada.

HACIENDA.—Real decreto autorizando a la Dirección general de Aduanas para centralizar los servicios de las estadísticas del comercio exterior y demás que están a su cargo.

Otro disponiendo quede redactado en la forma que se indica el artículo 12 del reglamento del personal de Aduanas de 22 de julio de 1930.

Este número ha sido visado por la censura

De Ejército

El decreto sobre la reorganización del Cuerpo de Aviación

Madrid.—En la «Gaceta» de hoy ha aparecido un Real decreto reorganizando el Cuerpo de Aviación militar.

Por dicha disposición se suprime la escala del servicio de aviación durante el plazo de un mes.

Desaparecerá el uniforme de los jefes, oficiales y asimilados, los que recobrarán las respectivas categorías que tenían en los cuerpos de procedencia. Únicamente ostentarán el emblema aeronáutico.

Mientras se designan a los individuos que tendrán el futuro mando de las unidades, tácticas, Jefatura de los Aeródromos, y demás dependencias de los servicios, todos estos serán ocupados por jefes y oficiales de superior empleo y mayor antigüedad de las distintas armas.

Los jefes y oficiales pertenecientes a la suprimida escala de aviación, en el plazo de quince días a contar desde la fecha, expresarán su deseo de seguir en el Ejército o ser baja en él.

Los jefes, oficiales y asimilados que posean el título de piloto u observador, que no prestaban servicio, y que deseen ser incorporados al Ejército, podrán solicitar hasta tres destinos.

Los jefes y oficiales que queden sin destino, en Aviación, pasarán a la situación B.

Iguales normas se seguirán

Se va a practicar una inspección ocular

El suceso de la Presidencia

El juzgado del distrito de Buenavista que tramita el sumario instruido con motivo del suceso ocurrido hace algún tiempo en la Presidencia del Consejo de ministros, y del que fué protagonista el ex redactor de «El Sol», don Joaquín Llizo, va a realizar en el edificio de la Presidencia, en el mismo sitio donde ocurrió el suceso, una inspección ocular, para determinar con cretamente si el señor Llizo, al hacer el disparo, lo hizo con la sola intención de realizar una protesta, o por el contrario le guiaba otro propósito, que no pudo conseguir porque, afortunadamente, alguien desviara el arma.

La diligencia a practicar por el juzgado es de tal importancia, que de ella quizá dependa la libertad provisional del referido señor Llizo.

El secretario del exministro dijo a los reporteros que quizá mañana facilite el señor Cambó una nota en la que tratará de política, pero no tan extensa como las anteriores.

Teléfono 1-0-3

La temperatura

San Sebastián.—Se ha recrudecido la temperatura, y en las primeras horas de la noche el termómetro descendió a cero.

Una señora muerta y varios heridos en un accidente de automóvil

Valencia.—Un auto que venía a esto capital desde un pueblo próximo, al llegar cerca de Miralte chocó con un camión que venía en dirección contraria.

Una señora, que viajaba en el auto, resultó muerta y con heridas graves los demás ocupantes del vehículo.

Uno de los heridos venía a Valencia para someterse a una operación quirúrgica.

Los Fueros de Vizcaya

Bilbao.—En sesión celebrada en el Ayuntamiento, se acordó pedir al Gobierno el restablecimiento de los Fueros de Vizcaya.

El siete de Febrero se celebrará una Asamblea para formular dicha petición oficialmente.

Del momento político

Berenguer y Matos, almorzarán juntos.—No hay novedades políticas

Madrid, 9.—Hoy almorzaron en el Nuevo Club el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

Terminada la comida, los periodistas trataron de entrevistarse con el general Berenguer, porque suponían que la reunión de dichos señores había tenido por objeto tratar de asuntos políticos.

Los informadores públicos no pudieron conseguir su objeto.

Información desmentida

Autorizadamente, se ha desmentido la información publicada ayer por el «Diario de Barcelona», respecto a ciertos acontecimientos políticos, tales como una reunión de los constitucionalistas el lunes próximo y otras especies divulgadas en referida información y, que como ya se dice, han sido desmentidas rotundamente por personas autorizadas.

El duque de Alba en París

Una entrevista con el ministro de Estado español

París, 9.—El ministro de Estado español ha concedido una entrevista a un redactor del «Intransigeant».

El duque de Alba ha dicho, entre otras cosas, lo siguiente: «¿Quiere usted que le diga mi convicción? Los españoles piden tranquilidad y paz antes que república. Además, yo no creo que la república pudiera satisfacer a España ni darle la tranquilidad. Se lo digo a usted sinceramente. El ensayo de república que intentamos hace más de medio siglo fué desastroso.»

Ya sé que sopla actualmente un viento de revuelta venido del este.

¿Es un viento de felicidad? No. Yo no deseo eso a mi país porque lo amo demasiado para ello.

Además, el español es individualista en grado sumo y yo soy de los que creen que el pensamiento profundo de una raza no puede desvirtuarse nunca.

—¿Cuál es la tarea más actual del Gobierno español—le preguntó el periodista.

—Primeramente restablecer el orden después de una dictadura que, no lo olvide usted, fué popular. Cuando el Rey creyó que la dictadura debía terminar le puso fin. El Gobierno del general Berenguer, del cual tengo el

En honor de Joffre

París.—Un diputado presentará en la Cámara una proposición en el sentido de que en todas las Alcaldías y escuelas de la República, se coloque un letrero en el que se exprese que el mariscal Joffre, mereció la gratitud de la Patria.

Un record femenino de aviación

Nueva York.—Las señoritas aviadoras Troup y Cooper continúan volando en su aparato, para batir el record de permanencia en el aire.

Manifestación comunista

Nueva York.—Los comunistas organizaron una manifestación, intentando asaltar el edificio del Ejército y Salvación.

La policía dió varias cargas consiguiendo disolver a los manifestantes y ocasionándoles doce heridos.

El estado del embajador de Cuba en Madrid

París.—El estado del señor

García Kohly es satisfactorio dentro de su gravedad.

Por la clínica en donde se encuentra han desfilado numerosas personas para interesarse por su estado.

El Rey de España y el Presidente de la República cubana han pedido que se les tenga al corriente del estado del enfermo.

Un fusilamiento por no respetar la ley marcial

Buenos Aires.—Comunican de Mendoza que las autoridades de esta localidad han fusilado esta mañana a un individuo que fué condenado a muerte por no haber respetado la ley marcial.

El vuelo del Do-X

Hamburgo.—El comandante del hidroavión gigante «Do-X» ha declarado que la aeronave reanudará el vuelo con dirección a América el día 1 de Febrero próximo.

Muerto de frío

Sevilla.—En un solar de la calle de Febo, fué hallado el cadáver de un mendigo, el que según el dictamen médico, murió de frío.

Atraco a mano armada

Barcelona.—Cuando se halla ba parado un tranvía de la línea 19, que hace el recorrido Sarría-avenida de Pearson, esperando la hora de arrancar, y encontrándose en el interior del coche el cobrador y el conductor del mismo, se presentaron por ambas portezuelas dos individuos, que pistola en mano amenazaron a los empleados, obligando al cobrador a entregarles el importe de la recaudación, que ascendía a once pesetas.

El cobrador y el conductor, repletos de la sorpresa, dieron cuenta de lo ocurrido a la Guardia civil, que puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

El asunto será sometido a los Tribunales militares, de conformidad con lo dispuesto en el bando declarativo del estado de guerra, que continúa vigente en Barcelona.

Cargo restablecido

Cádiz.—Según noticias recibidas de Madrid, se restablecerá el cargo de general segundo jefe de la base naval de Cádiz, creyéndose que lo desempeñará el general de Artillería don Fernando García Veas.

Una propuesta

Barcelona.—Bajo la presidencia del gobernador civil, se reunió esta noche la Junta provincial de Beneficencia, haciéndose durante la reunión las propuestas para renovación de la Junta.

Quedarán ésta constituida a base del gobernador civil, el abogado del Estado, el registrador de la Propiedad, cuatro vocales propuestos por el gobernador, tres por el obispo y cuatro por la propia Junta.

El abastecimiento de aguas de Ciudad Real

Ciudad Real.—Esta tarde se reunió el Ayuntamiento para tratar del abastecimiento de aguas a esta población, trayéndola del valle de Los Picones, cuyos estudios ha realizado por su cuenta el doctor señor Fernández Alcazar.

BOLSA

Cotizaciones del día 9

Deuda 4 % interior	68'00
5 % amortizable	85'75
4 %	75'00
Banco de España	585'00
Idem E. de C.	370'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	000'00
Libras	45'40
Francos	36'70
Dólares	9'35

La no publicación de los trabajos que se mandan a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si solo que no encajan en la ideología y carácter del periódico

Apartado 72

COMPRE TODOS LOS DIAS HERALDO DE ALMERIA

Las huelgas mineras colocan al Gobierno alemán en situación difícil

Berlin.—El Gobierno se encuentra actualmente en una situación muy difícil, debido a las huelgas mineras en la zona del Rhur.

Los patronos le piden que los apoye en su pretensión de rebajar los sueldos por lo menos en un ocho por ciento, y dicen además que el ministro de Economía tácitamente asintió a esto en la Conferencia celebrada hace algunos meses, cuando se trató de la baja del precio del carbón.

Parece que el Gobierno hizo entonces promesas, confiando en que el coste de la vida bajaría, y, por tanto, sería fácil la rebaja de los jornales; pero ahora resulta que no se ha producido la esperada baja en los precios de los artículos de primera ne-

cesidad, y cuando se ha tratado de rebajar los jornales a los obreros éstos han ido a la huelga.

Parece que la mayoría de los obreros van más allá que los directores del movimiento, amenazando con pasarse al comunismo si el Gobierno presta el menor apoyo a los patronos.

El raid de los hidros italianos

Natal.—El general italiano Balbo ha declarado a un representante de la Agencia Havas, que la salida de Bolama se efectuó con una carga de diez mil kilos, muy superior a la que llevaron los aparatos de los aviadores Beires y De Pinedo.

Añadió que la travesía ha sido de las más difíciles; a causa de que durante diez y siete horas las tripulantes de los aparatos no vieron la luna ni las estrellas, te-

niendo para su orientación solamente los instrumentos de a bordo.

Dijo también que los accidentes que se han producido en Bolama estaban previstos.

Este raid, es según el jefe italiano, la primera travesía directa del Atlántico Sur, desde que la efectuó el francés Mermoz.

Confirmó por último el general Balbo, que la escuadrilla marchará mañana a Rio de Janeiro y hará su escala en Bahía.

Telégrafos

En las Oficinas de Telégrafos se encuentran detenidos, por falta de dirección, los siguientes telegramas:

Catalina Roí, Francisco Jerez Berdo, Coaquín Laveria, Alhondiga 8 y Monserrat Belogén Minerva.

En las Oficinas de Teléfonos se encuentran detenidos los siguientes telefonemas:

Mariano Llana, Hospital 5. Manolita Martínez, Solís, 7. José Méndez, Hotel la Rosa. Francisco Romero, Antonio López y José Briones Rodríguez.

Teatros y Cines

En Hesperia

A las 9'30.

La película en dos partes «Pepe el tramposo».

La colosal película en seis partes «Uno para todos».

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Alférez. Practicante: don José Plaza.

Casa de Socorro

Médico: don Cristóbal López. Practicante: don José Gil.

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 :: :: Almería

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.—ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar M u e l l e, 29 :: Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16 :: Alcoy.—Jorge Gishert Botella :: Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4 :: Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz :: Cartagena.—José Sánchez Paredes :: Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR

NAVARRO RODRIGO, 25

GINÉS DE HAROHARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Curiosidades

La risa para curar las indigestiones

El periódico norteamericano «Virginia Medical Seminauthly» refiere un caso bastante curioso que prueba los efectos curativos de la risa sobre las indigestiones.

Un individuo que había quedado de acuerdo con su médico para ir al teatro excusó su asistencia a última hora, alegando una gran indigestión.

—Eso no importa—le dijo el doctor—; nada hay que cure las indigestiones como la risa.

El enfermo accedió al ruego del médico y fué al teatro, donde se representaba una obra que le hizo reír a carcajadas. Antes de terminarse el primer acto, aseguraba el enfermo que en su vida se había encontrado mejor.

La historia de la radio.—De 1831 a 1920

1831. Faraday consigue obtener una corriente eléctrica por medio de un alambre que se mueve dentro de un campo magnético.

1864. Clerk-Maxwell predice la posibilidad de producir ondas electromagnéticas en el éter.

1888. Hertz logra producir estas ondas.

1889. Lodge inventa el cohesor.

1897. Marconi inventa la antena de transmisión y recepción.

1901. Las señales de T. S. H. atraviesan el Atlántico por primera vez.

1904. Flemign crea la válvula o lámpara de dos electrodos.

1906. Dunwoody descubre la acción rectificadora del cristal carbóndum.

1907. De Forest agrega la rejilla a la válvula de Fleming.

1915. Por primera vez la palabra es lanzada por la radio a través del Atlántico.

1920. Nace la radiofusión.

El origen de la máquina de escribir

En 1714, Mill sacó en Inglaterra una patente de invención para escribir cartas en caracteres de imprenta; pero el invento no prosperó hasta la época en que Fayn y Wright sacaron, en 1844, otra patente para un telegrafo impresor.

En los Estados Unidos, Thuber construyó el mismo año una máquina de escribir.

En 1851, Fovcavit produjo una para imprimir letras en relieve para los ciegos.

En 1856, el americano Beach y otros dos o tres sacaron también patentes para máquinas de escribir.

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son construidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata Cuartos de baño

= BAZAR = EL LEON

BANCO CENTRAL

Capital: 200 millones de pesetas.

Domicilio social: Alcalá, 31.—MADRID.

FILIAL: BANCO DE BADALONA (BADALONA).

Sucursales en las principales plazas de España.—Corresponsales extranjeros en todas las ciudades del Mundo.

Intereses que abona en cuenta corriente de pesetas.

En cuenta corriente a la vista 2 1/2 % anual.
> > a 8 días vista 3 % >
> > a 3 meses fecha 3 1/2 % >
> > a 6 > 4 % >
> > a 1 año > 4 1/2 % >

CAJAS DE AHORROS EN LIBRETAS HASTA

DIEZ MIL PESETAS

INTERESES DEL 4 POR 100 ANUAL

PINO DE BOSNIA

La mejor madera para construcción y la más económica

EXISTENCIAS Y SURTIDO:

CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

En Cervantes

«El séptimo cielo»

Anoche se verificó el estreno de la comedia de Austin Strong, adaptada por Antonio F. de Madrid titulada «El séptimo cielo» cuyo argumento es conocido del público almeriense por haber rodado en la pantalla.

Por esto nos abstenemos de emitir juicios acerca de la obra limitándonos a hablar de la interpretación dada a la misma por los excelentes artistas que integran la compañía de teatro americano.

Francisco Fuentes dió a su papel el tono justo y preciso sin extravagancias, manifestándose el excelente actor de siempre.

Maruja Montesino y Marta Fábregas lograron dar a sus respectivos papeles destacados por files de realidad realizando una excelente labor artística.

También merece especial mención el trabajo de Ramón Elías en el papel de «chico» del que hace una verdadera creación.

Muy bien el resto de la compañía y justificados los aplausos del público al final de los actos al que unimos los nuestros muy sinceros.

CLARIN

Funcion para hoy, a las 9'45. La comedia norteamericana traducción de José Luis Salado, titulada «El gato y el canario».

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

Se ruega a los señores suscriptores que si no reciben el periódico con puntualidad, den la queja a esta Administración.

En cuarta plana originales de interés

FÁBRICA DE MUEBLES

DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : : Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

CASA PLAZA - MUEBLES

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Discurso del conde de Bugallal

(Continuación)

y desde luego en armonía con los derechos políticos fundamentales y doctrinales, el convocar por la Corona unas Cortes Constituyentes en estos momentos, sería, ni más ni menos que un golpe de Estado. (Aplausos).

El partido liberal-conservador y las Cortes Constituyentes

Esto desde el punto de vista liberal, porque el partido conservador tiene otras doctrinas; el partido conservador no admite Cortes Constituyentes jamás, ni votadas por unas Cortes, ni por dos, ni convocadas por el Rey, ni en forma alguna. Las Cortes Constituyentes no existen para el partido conservador. ¡Ah! ¿Quiere esto decir que jamás una Constitución pueda tener modificación alguna? No, no tanto. La Constitución aun siendo toda ella una ley fundamental, tiene, sin embargo, partes respecto de las cuales no debe admitirse la previsión de su cambio, y otras partes de orden más secundario. Cánovas ha dicho en dos palabras todo cuanto podemos entender respecto de la posibilidad de la reforma constitucional. Cánovas ha dicho: «No seré yo quien se oponga (después de rechazar, claro es, la idea de las Cortes

Constituyentes) a la posibilidad de hacer alguna aclaración o alguna modificación—son palabras textuales—en la Constitución vigente, por causas que sean realmente fundadas.» Pero una cosa es hacer aclaraciones, hacer alguna modificación, alguna adición, y otra cosa es convocar unas Cortes que cojan la Constitución de pies a cabeza y la den por derogada, como algunos que entienden ahora que derogar una Constitución no depende más que de que un general levante una espada contra toda la voluntad nacional. (Grandes aplausos.)

Pero hacer una Constitución nueva, convocar unas Cortes Constituyentes, no. Esas modificaciones leves pueden tener acceso discutiéndolas en cada paso y por medio de leyes normales en Parlamentos ordinarios. Y de aquí no se ha de sacar la consecuencia que algún escritor he visto que sacaba recientemente, de que la Constitución toda ella podía ser modificada en unas Cortes ordinarias y que se podía prescindir de las Constituyentes. Eso no es más que señalar o presentar a los ojos del público un equívoco y hacer creer que es cuestión de nombre lo fundamental de la Constitución. No; lo que se ha entendido siempre por los partidos conservadores, y fuera de aquí por alguien más que los partidos conservadores, es que las instituciones fundamentales de un país no tienen previsión para su cambio dentro de la normalidad. Es decir: que la Monarquía y las Cortes no pueden ser derogadas jamás por los cauces del derecho y del voto público. (Grandes aplausos.)

Los que tienen más facilidad en hablar que en leer, dirán que estas son doctrinas reaccionarias y que no son propias de los partidos liberales; que la soberanía nacional ha de ser siempre libre y expedita para poder cambiar las instituciones fundamentales. ¡Ah!, no; eso no se entiende en ningún país por muy liberal que sea. Yo sólo puedo decir que en Inglaterra, los escritores di-

cen nada menos que la Monarquía es por su naturaleza, una institución perpetua. Eso dicen los ingleses, probablemente unos ignorantes para quienes dicen que todo lo que no sea revocar las Instituciones y revolver la nación en momento determinado, perturbando todos los espíritus, es arcaico y reaccionario. ¿Es que Inglaterra todavía parece que en sus dos partidos, en la totalidad de sus partidos, en la totalidad de sus ciudadanos, es arcaico y reaccionario? Pues ahí tenemos a Francia. Francia posee su Constitución, algo más antigua que la nuestra, lo cual demuestra, por cierto, que tampoco hay razón para suponer que deba caer por antigua, cuando por otra parte las ventajas principales de una Constitución están en su estabilidad. Pues Francia, que tiene esa Constitución de 1875, le ha hecho añadidos, le ha hecho modificaciones, sin convocar Cortes Constituyentes, sin poner a debate la Constitución desde el principio al fin. ¿Y recordáis uno de los añadidos que le ha hecho? Pues fué el año 84, declarando que jamás podrá admitirse a trámite propuesta alguna que tenga por objeto reformar las instituciones por que se rige el país. ¡Los ignorantes franceses!, ¡los reaccionarios franceses! (Todos esos arcaicos que están al frente de la política francesa en estos momentos y desde hace medio siglo! (Muy bien, muy bien.)

De modo que no es una cosa particular, una cosa doctrinaria, como también se dice algunas veces de Cánovas y de los que tenemos a gloria haber aprendido en sus libros y en sus discursos. Es que es fundamental dentro de una nación que sus instituciones fundamentales no estén puestas a debate nunca, sino que esas instituciones fundamentales perseveren, y que la Constitución se reforme con añadidos, modificaciones o aclaraciones que el transcurso del tiempo aconseje, pero conservando lo fundamental, lo esencial. Las Constituciones se hacen, con el propósito de que sean permanentes.

Nosotros, pues, hemos de oponernos a todo lo que sea convocatoria de Cortes Constituyentes y a todo lo que sea dar por derogada la Constitución vigente, sólo porque a algunos les irrite. Hay, además, contradicción palmaria entre quienes piden que se declaren derogadas determinadas medidas gubernativas, porque habían sido hechas en contra de lo que habían aprobado las Cortes, que no se consienta que haya Códigos gubernativos frente de los que volaron las Cortes, y en cambio juzgen lícito derogar la Constitución. Y esto con la circunstancia de que aquellas otras leyes voluntariamente se propuso la Dictadura derogarlas, pero la Constitución, no. La Constitución dijo constantemente que estaban en suspenso, siendo la última frase «que estaba en catalepsia»; pero derogada no se dijo nunca que lo estuviera; antes al contrario, se iniciaba un camino para derogarla y sustituirla por otra y se fracasó a la mitad del camino, y pensó entonces en nuevos textos constitucionales para someterlos al voto público, para que se entendiera derogada por la Constitución anterior.

Lo que no se les había ocurrido a los demás y lo que a mí no se me alcanza cómo puede ocurrírseles a los que sostienen la tesis contraria, es que un general victorioso infringiendo unas cuantas veces la Constitución, la derogue legítimamente. Yo no sé entonces para qué se preocupan tanto de hacer otra, cuando tan fácil es luego derogarla contra la voluntad nacional y sin intervención de Cortes ni de nadie. (Muy bien; aplausos).

El problema del regionalismo

Y vamos de los problemas constitucionales que están ahora en discusión pública, a otros problemas de me-

(Continuación)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Nicanor diácono, mártir; Agatón, Gregorio X, papa; Guillermo, Juan Bueno, obispos; Marceliano, presbítero; Pedro Urséola, monje.—La Misa y Oficio divino son del V día de la Infr-octava, con rito semidoble y color blanco.

El pueblo de Tagilde, en Portugal fué la patria de San Gonzalo de Amarante. Ya cuando lo bautizaron y dieron a la madrina o ama, después del Sacramento, para que le diera el pecho, en lugar de tomarlo levantaba los brazos en ademán de festejar al Santo Cristo; y cuando lloraba, siendo niño, mostrándole un Santo Cristo callaba al momento y se regocijaba con él. Entró de Religioso en el convento de la Orden de Predicadores de Vimaró. Como entre el convento y la población había el río Tamaca, que muchas veces no podía pasar, para ir a las funciones del convento, hizo allí San Gonzalo, por medio de limosnas, un puente, y ayudado por los ángeles colocaba él en el mismo unas piedras terribles, y alimentaba a los obreros con pescado que sacaba del mismo río. Al pedir limosna para estas obras a un magnate, éste, por desprecio, le entregó un papel o esquila para su mujer por que le entregara la moneda que pesara

aquel papel. Pesó una suma considerable y tuvo chasco el magnate. Falleció el 10 de Enero de 1260.

Jubileo circular

Hoy y mañana se celebrará en la Iglesia de la Sagrada Familia.

De la provincia

Por tenencia ilícita de armas

Velez Blanco.—Por la benevolencia de este puesto, le ha sido ocupada al vecino Manuel Allaga Ruzafa, una pistola de 12 milímetros de calibre, sin poseer la licencia correspondiente que le autorice a llevar dicha arma.

Pareja detenida

Berja.—Por la guardia civil de este pueblo, han sido detenidos Francisco Robles Sánchez y Fuensanta Granados Medina, los cuales se encuentran reclamados por el Juez de instrucción por haberse fugado de sus domicilios respectivos.

Una riña

Gérgal.—Cuando se encontraban en la calle de Sebastián Pérez, de esta población los vecinos Juan Parra y Tebar López, comenzaron a darse bromas de las

que terminaron sosteniendo reyerta.

Al objeto de separarlos acudieron tres o cuatro jóvenes, entre ellos uno llamado Pedro Pérez que iba acompañado de un gran garrote, con el que quiso apaciguar los ánimos de los combatientes; pero lo hizo con tal fervor, que le largó un contundente golpe en la cabeza de Juan Parra León del que tuvo que ser asistido por el médico forense de aquel pueblo, calificando la herida de pronostico reservado.

Personada la guardia civil en el lugar del suceso, detuvo a José Tebar y a Pedro Pérez, a los cuales puso a disposición del juzgado con el atestado correspondiente.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibimos ayer en su despacho oficial, el alcalde señor López Gómez, nos manifestó que no tenía noticia alguna que dar a la Prensa.

Licencia

Don José González Parra, ha presentado un escrito al Ayuntamiento solicitando licencia para hacer obras en la casa núm. 122 de la carretera de Nijar.

Solicita número

Don José Velasco Angulo, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando número en las próximas oposiciones para médico-tocólogo de la Beneficencia municipal.

La comisión de ornato

Ayer se reunió la Comisión municipal de Ornato, despachando diversos asuntos de trámite.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 539 kilogramos; lanares, 00 reses con 000 kilogramos; cabrio, 6 reses con 94 kilogramos; cerdos, 10 con 728 kilogramos. Total: 1.361

Patatas se han vendido los cien kilos, de treinta y seis a treinta y nueve; al detall se vendieron a treinta y cinco y a cuarenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado, 1.000.

Han entrado de Africa, 45.000.

Se ha vendido el 100 de Africa a veinte y tres; del país a veinte y cuatro cincuenta; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

Por robar carbón

Ayer fueron detenidas y con-

ducidas a la Comisaría de Vigilancia, las «cañis» María Josefa Santiago y María Santiago Amador, por robar carbón en el muelle.

Se niega a entregarle un larguero

Ana Vallejo Marzo ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia, a doña Lucía Moreno, por negarse ésta a entregarle un larguero de una cama que le había comprado.

Las mujeres «bravias»

Francisco Alcántara Guerrero ha denunciado en la «Comi» a Remedios Garrido Vergara, por hacerle objeto de malos tratos de palabras.

Pérdida de un décimo de lotería

Don Antonio Rodríguez Sánchez, dueño del Bar Puerta Real ha dado cuenta en la Comisaría de Vigilancia de habersele extraviado un décimo de Lotería Nacional del próximo sorteo. Dicho décimo lleva el número tres, y supone lo ha perdido en el establecimiento de su propiedad.

Por insultos

María López Martínez, ha denunciado en la Comisaría a una individuo llamada Luisa por insultarla y amenazarla de palabra.

Se largan con la patente

Antonio Montalbán Navarro,

ha denunciado en la Comisaría que le han sustraído la patente del coche de su propiedad.

Gaceta y Boletín

Boletín

El de ayer publica entre otros los siguientes:

Edicto de la Jefatura de minas sobre registro de la mina «María del Mar» del término de Cuevas de Almanzora.

Clasificación de un monte que estuvo a cargo del ministerio de Hacienda, enclavado en término de Purchena.

Varios edictos de la administración de Justicia.

Lista para las elecciones de compromisarios del Ayuntamiento de Berja.

Relación de la Administración de Rentas Públicas con los mayores contribuyentes de los pueblos de Vera, Vélez Blanco y Zurgena, que han sido declarados fallidos por esta Tesorería de Hacienda.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, continuado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34(antes 40).

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor Cabo Toriñana de Málaga con carga general y pasajeros.

El danés Darri de Javarca con carga general y pasajeros. El Monte Toro de Melilla con carga general y pasajeros. Vapor inglés Barón de Gramber de Stchia en lastre.

SALIDOS

El Cabo Toriñana para Cartagena con carga general y pasajeros. El francés Zambra para Durkerke con mineral.

Vida judicial

Audiencia

Señalamientos para hoy

Sección 1.ª En esta sala se seguirá viendo el juicio empezado ayer, por el delito de estafa. Sección 2.ª Vista de la causa número 34 del año 1930 del juzgado de Huercal Overa, contra Juan Fuentes, por el delito de resistencia. Abogado señor Langley Rubio. Procurador señor Escobar.

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : : EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R. Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

El Corazón de Jesús

DROGUERIA Y PERFUMERIA

Andrés Fernández Pérez Príncipe, 5 ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS PRODUCTOS FOTOGRAFICOS DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRIOS CITOCOL DE BRAUNS : : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

C. PEREGRIN en Testamentaria

PASEO DEL PRINCIPE, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales

La Camisería Moderna JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10 SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

MADERAS

Pino negro de Bosnia

La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería. El mejor surtido en haya estufada y natural directa de Yugoslavia.

Hay existencias en caoba de Cuba, nogal satén, pino del país, pino rojo de Suecia y pinzapa.

PAULINO GIMÉNEZ. Carrera del Perú, 3. Teléfono 289 y 398.

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas : : de España y del Extranjero : : : : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. 12'00"

PAGO ADELANTADO

Lea "Heraldo de Almería"

Estado atmosférico

Reside en occidente de las costas occidentales de América del Norte la zona del mal tiempo señalada desde hace varias horas. Sobre los Estados Unidos existe un área de presiones altas, acompañadas de buen tiempo.

Al Sur de las Azores se halla una borrasca de poca importancia hasta ahora.

Al occidente de Francia, y corriendo por este país hacia el centro de Europa, existe un anticiclón que produce tiempo encaimado y muchas nubes bajas.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 18° en Algeciras, y la mínima de hoy ha sido de 7° bajo cero en Teruel. En Madrid la máxima de ayer fué de 5° y la mínima de hoy ha sido de 2° bajo.

Tiempo probable hasta el día 10 de enero a las 7 horas.

Por toda la Península Ibérica habrá poco viento y nubes bajas descenso de la temperatura.

El mar estará tranquilo por todo el litoral español.

Noticias de la Región

Un hombre gravemente lesionado

Málaga.—En la carretera de Almería fué ayer tarde víctima de un lamentable accidente el carrero José Muñoz Valverde, de 29 años.

Este, poco antes de llegar a El Palo apeóse del vehículo, teniendo la desgracia de que las ruedas le pasaran sobre el pie derecho, aplastándoselo.

El pobre hombre fué trasladado a la Casa de Socorro de aquella barriada, donde le apreciaron lesiones graves.

Desde dicho Centro y por prescripción facultativa, el lesionado fué trasladado al Hospital civil. Del suceso se dió cuenta al Juzgado de guardia, el cual practicó las diligencias de rigor.

Un joven se suicida

Granada.—Anteayer puso fin a su vida el joven de 18 años, José Llamas Peralta, vecino de Almúñecar, que se disparó un tiro en la sien izquierda.

Según informes de la guardia civil de aquel pueblo, parece que el pobre joven adoptó tan fatal resolución por haberle obligado sus padres a que se disgustara con su novia.

Lo que encontraron unos pescadores en la playa de la Caleta

Málaga.—Ayer tarde tuvimos conocimiento de que unos pescadores que tiraban de un copo en las playas de la Caleta, cerca del fiado de Bella Vista, habían encontrado un brazo y parte de una pierna de un recién nacido.

Fementas

Las salas de té

Entre las costumbres recién adquiridas, la que más pronto y con mayor éxito arraigó entre nosotros, fué la del «five o clock tea» el té de las cinco, que en Madrid se toma a las seis y media de la tarde.

A esa hora los salones de té, los halls de los grandes hoteles, las salas de los restaurantes «a la page», y hasta los salones de las sociedades de recreo, donde recientemente arraigó esta costumbre, se colman de un público bullicioso que merienda entre baile y baile.

Porque el té de las cinco rara vez es té realmente, sino una merienda en la que cada cual elige a su gusto, y en la que casi nunca figura el té. Con un buen sentido admirable, los españoles tomaron de la costumbre inglesa la de reunirse para merendar y bailar en lugares gratos, pero dejaron a los hijos de Albión el consumo del rubio brebaje.

Entramos en una de las salas de té de las más concurridas y elegantes. Nos cuesta verdadero esfuerzo hallar una mesa desocupada entre las muchas que cercan la pista de baile. El «maitre» se disculpa:

—Hoy es día de moda...

—Diga Vd;—le interpelamos—¿Aumenta o disminuye en el público la afección al té?

—Aumenta de día en día, —responde—Llevo tres años en la casa y cada tarde viene más gente.

—Ya ves;—comenta mi amiga—en cambio los teatros se quejan de tener cada día menor entrada.

—No les extraña a las señoritas.—dice el comunicativo «maitre».—La gente joven rara vez va al teatro por ver la función; van por «relacionarse» y eso solo es posible en los extractos, o acaso a la salida; en cambio aquí es distinto. Aquí bailan juntos, charlan de mesa a mesa si está juntos...

—Eso dará lugar a muchos noviazgos, ¿no?

—A bodas, señoritas, a bodas. Aún esta mañana serví el lunch de una cuyos novios se conocieron en este salón. Aquí comenzaron sus amores, y en gratitud

aquí vinieron a celebrar su enlace.

—Si eso se divulgase—comentamos—para el próximo té habrá necesidad de ampliar el local y sortear la entrada.

—Sin eso, por lo que las señoritas pueden ver, público no falta.

—¿Viene siempre la misma clase de gente?

—Siempre. En el tiempo que llevo de empleo siempre he visto un «público bien», elegante, distinguido. Rara vez se ha mezclado algún elemento extraño; pero enseguida se ha convencido de que este no es su centro, y como en todos los cabarets hay té por las tardes, pues esa gente allí donde encuentra más libertad. Así que este salón es sólo concurrido por personas verdaderamente «bien».

Llegaron a saludarnos dos muchachos conocidos. Uno es hombre inquieto, inteligente, espiritual; el otro es el prototipo del «pollo bestial».

—¿Os divertís mucho?—pregunta mos.

—Como siempre;—dice nuestro inteligente amigo—yo lo paso muy bien donde hay muchas guapas.

—Pues yo aquí me aburro como una ostra,—protesta el «frutal».—Lo que es al hijo de mi madre no lo vuelven a pescar por este barrio.

—¿Como es eso?

—¡Hombret! Con lo estupendamente que podíamos estar en «Cabaret Club»... Allí sí que se divierte uno horrores; pero aquí, tiene que estar pendiente de lo que hablas para que no se escape una burrada, porque si la sueltas, ¿para que te voy a contar la que se arma?

—No veo la necesidad de decir burrada.—replica nuestro inteligente amigo.—Desde luego que en el cabaret hay otro plan, pero ya sabemos como se termina. En cambio aquí puede surgir una cosa más seria y más agradable que una aventura vulgar con una tanguista.

—Si, sí... Para luego terminar saliendo por las tardes con la novia y una hermanita de la novia, o la carabina... y al fin ¡ja bodas! Que no, hombre que no. Lo que es a mí no me pescan tan fácilmente.

—Te pescarán lo mismo, con la agravante de que no será una mujer digna la que te lleve.

La orquesta comenzó un tango sentimental, y nuestro inteligente amigo me pidió lo bailase con él, a lo que accedí muy gustosa.

REGINA

(Prohibida la reproducción)

Llea uted Heraldo de Almería